



DU PAIN SUR LA PLANCHE

Daniel Mottu

Dans deux mois, les rencontres de l'été auront démarré. Partout, les préparatifs vont bon train. A Caux tout d'abord, afin que la grande maison soit prête, non seulement à fonctionner, mais à remplir sa tâche d'accueil; celle-ci s'accélère avec le retour des beaux jours et l'approche du mois de juin qui voit venir de nombreux visiteurs de passage.

D'ici à juillet, un certain nombre d'événements vont se passer en divers coins du pays: Le 7 juin, aura lieu à Zürich la première en langue allemande du film "Pour l'amour de demain". Le 10 juin, à Berne, une projection spéciale du même film aura lieu pour des membres des Chambres fédérales à l'occasion de leur session d'été. L'initiative en a été prise par le conseiller national Fritz Hofman, mais c'est la Fondation qui lance les invitations. Enfin, pendant ce même mois de juin, la conférence du BIT se tiendra à Genève. Une équipe y sera au travail autour de Bill Jaeger et ses collègues; on s'attend à des visites de délégués à Caux le dimanche.

En "lever de rideau" des rencontres de l'été, le 40e anniversaire de Caux sera marqué par une grande réception qui aura lieu le samedi 12 juillet et dont voici le programme: 16 h.: accueil, rafraîchissements, visite de la maison. 17 h.: cérémonie officielle. 18.15 h: projection du film "Pour l'amour de demain" (les versions en français, allemand, anglais et espagnol seront projetées simultanément dans diverses salles). 19.15 h.: buffet-dîner.

A cette manifestation, la Fondation pour le Réarmement moral invite des représentants des autorités fédérales, cantonales et communales, ceux des Eglises et des medias, des ambassadeurs, et beaucoup d'autres personnes avec lesquelles nous avons eu à faire au cours de ces dernières années: fournisseurs, PTT, CFF, Swissair etc. Sans oublier bien sûr ceux et celles qui ont eu une part toute spéciale dans la vie de Caux à un moment ou à un autre.

La coordination des invitations se fera au secrétariat de Caux. Si donc vous voulez vous assurer que telle ou telle personne a été invitée - ou si vous voulez vous en charger - soyez en contact avec Caux. C'est le seul moyen d'éviter que des gens soient invités à double ou soient oubliés. Nous enverrons les invitations depuis Caux le 26 mai; agissez donc sans tarder.

Beaucoup de visites ont déjà été faites dans le pays en vue de cette journée, spécialement auprès des autorités et des medias. La Télévision romande a été contactée. L'une des premières réponses officielles a été celle de Mgr.Mamie qui représentera la conférence des évêques suisses.

A l'étranger, on travaille aussi très fort en vue de l'été. Comme vous le savez, la première semaine des rencontres est prise en charge par nos amis français et allemands. Un groupe de travail se réunit une fois par mois, tantôt dans l'un, tantôt dans l'autre pays. Le 13 mai, un déjeuner réunira à Strasbourg des députés au parlement européen. Il sera suivi de la projection du film d'Irène Laure en différentes langues.

Le geste généreux et spontané de Jean et Odette Gardiol (voir ci-dessous) met en lumière des besoins très réels qui se posent pour ceux qui devraient

pouvoir venir à Caux de pays du tiers monde. En Amérique latine, ces besoins sont manifestes, s'agissant de pays dont on connaît la situation mais où l'on voit aussi, sur le plan du Réarmement moral, une moisson prometteuse. François Maunoir nous écrit de Buenos Aires "combien délicat est le passage de la dictature à un régime démocratique". C'est certainement dans ce contexte qu'il nous faut penser à ce qu'il y a lieu de faire. Il existe des besoins similaires ailleurs, et d'autres que nous y pensent aussi dans d'autres pays, heureusement!

Enfin, un dernier mot: je suis convaincu pour ma part que cet été plus que jamais, Caux sera ce que nous en ferons, et ce que nous y apporterons: bon sujet pour nos recueils matinaux !

ON S'Y PREPARE, A CE 40EME ANNIVERSAIRE DE CAUX!

Jean et Odette Gardiol

D'avoir renoncé à la voiture il y a 6 ans, nous a permis quelques économies. Au lieu d'envisager un nouveau séjour au Brésil comme il y a 8 ans, (raison d'âge et de santé) nous nous sommes décidés de donner fr.4000.- pour aider des délégués d'Amérique latine à venir à Caux, car ils disposent de très peu de moyens. Mais c'est encore insuffisant.

Ceux qui aimeraient s'associer à cette action peuvent verser leurs dons au compte de la Fondation à Lucerne (CCP 60-12000-4) avec la mention: "Pour le voyage des latino-américains".

RETOUR DES ANTIPODES

Thérèse Barraud, Lausanne

Noël 85 m'a emmenée sur cette terre lointaine qu'est l'Australie pour participer au 12ème cours "Studies in effective living", qui a réuni pour trois mois un groupe de 15 jeunes provenant de 11 pays. Quel privilège de vivre des semaines si riches et passionnantes. Quand on est sous le même toit qu'un Noir de Soweto, un leader de jeunes de Papouasie-Nouvelle Guinée et bien d'autres, cela fait réfléchir sur son propre mode de vie!

Les premières semaines au centre d'Armagh à Melbourne, nous ont fait explorer divers thèmes tels que: "Communautés, races et pays: où nos valeurs nous conduisent-elles?" ou "S'attaquer aux racines des conflits". Nous avons pu constater nos différences de cultures et de manières de vivre en même temps que les caractéristiques fondamentales de notre nature humaine, qui traversent les frontières!

La deuxième phase du cours, appelée "Sur le terrain", nous a permis de rencontrer beaucoup de personnalités très intéressantes qui, dans le cadre du R.M ou dans un autre, se donnent à leur tâche avec conviction.

A Canberra, la capitale, j'ai été impressionnée par l'attitude d'échange réel et d'écoute qu'ont montrée les membres du Parlement dont nous avons fait la connaissance. Cela donne tellement d'espoir de voir des politiciens qui ont d'autres mobiles que l'ambition personnelle et qui s'efforcent de lier leur foi avec leur tâche professionnelle.

Pour moi, ces semaines ont été une ouverture formidable sur le monde, après mes deux ans de formation d'institutrice où j'ai eu l'impression de réduire progressivement mon champ d'intérêt.

Cela a aussi été l'occasion de réaliser ce que signifie le travail en équipe et l'humilité que cela demande parfois. C'était aussi une école en ce qui me concerne, ayant réalisé que je suis de tendance fort individualiste!

CHYPRE

Daniel et Monique Mottu

Nous avons eu le privilège de passer récemment trois semaines à Chypre, invités par nos amis de là-bas. C'était la première fois que nous y allions et nous avons été infiniment heureux de rendre visite chez eux à des Chypriotes rencontrés à Caux; cela fait toute la différence de les voir dans leur cadre habituel. Nous avons été passionnément intéressés par les entretiens que nous avons pu avoir avec les uns et les autres. Les Chypriotes ont peut-être des défauts, mais en tout cas pas celui de l'indifférence, aussi le contact avec eux est-il très stimulant. Enfin, l'histoire de l'île, l'ancienne comme la moderne, ne cesse de vous interpeller et d'élargir votre horizon.

Séjourner à Chypre avec Marcel et Théri Grandy est en soi une expérience, que plusieurs d'entre vous avez faite. Ils connaissent tant de gens et la qualité de leur amitié est telle qu'ils sont parmi les rares résidents de l'île qui peuvent circuler dans sa partie nord comme dans le sud. Avec eux nous avons pu rencontrer plusieurs des dirigeants politiques des deux côtés de la ligne de démarcation. C'était d'autant plus intéressant que le secrétaire général des Nations Unies venait de présenter de nouvelles propositions pour un règlement politique du conflit. La réponse si ambiguë du gouvernement de Nicosie traduit la méfiance qui existe entre les deux parties et rend aléatoire une solution politique.

La confrontation gréco-turque, qui a de vieilles racines, est une réalité qui met en péril la sécurité de l'Europe. Nous prions pour que ceux qui viennent de ces pays à Caux puissent être, comme Irène Laure l'a été, les artisans d'un vrai changement d'attitude. A cet égard, la projection de son film à laquelle nous avons pu assister à Nicosie, en présence de 75 personnalités de l'île, était "électrique". Il y eut un long silence à la fin et beaucoup avaient les larmes aux yeux.

Une chose est sûre: Nous aurons certainement l'occasion, cet été, de recevoir des Chypriotes des deux communautés à Caux; sachons saisir cette occasion de leur donner tout ce que nous pourrons.

ACTIVISME OU PLAN DE DIEU

Paulette Burnier, Lausanne

En 1978, après le décès de ma mère, j'ai su ce qu'était la solitude. Ma première idée fut de combler le vide. "Va faire des visites aux malades qui ont la sclérose en plaque". Pendant mon activité d'infirmière, j'en avais en effet soigné beaucoup et le plus souvent "en courant". J'avais envie, je pense, de me racheter. Mais j'étais très malheureuse. Jusqu'au jour où j'ai demandé à Dieu. "Que veux-tu que je fasse avec la santé et les forces que tu me donnes?" Il m'a répondu: "Tu peux avoir ton programme de visites, ou tu peux avoir mon programme". J'ai répondu: "Le tien, mais quel est-il?" "L'inconnu, avec moi." J'ai dit oui, et j'ai eu la paix dans le coeur. Depuis lors, j'étais libre et disponible. Ce n'est qu'en 1984 que j'ai eu la pensée que le moment était venu de m'approcher de ces malades, et je fais partie d'un de leurs groupes à Lausanne, comme bénévole.

Et c'est ainsi que le 22 avril, j'ai eu la joie d'en accueillir une vingtaine avec leurs accompagnants à Caux. Toute la maisonnée de la Villa Maria s'était mobilisée pour l'occasion et plusieurs amies étaient montées de Lausanne pour aider à servir le repas. Nos invités jouirent de tout: accueil, repas, film sur Caux, sans oublier le thé et le Gugelopf!

RALLYE DES LITS

Maya Fiaux, Marie-Claude Borel, Meieli Lüthy

Cette année, c'est déjà en juin que Mountain House va ouvrir ses portes. Les lits devront être faits et les chambres prêtes bien avant que ce ne fut le cas d'autres années. Pour le moment, nous avons prévu d'avoir ce "rallye" le JEUDI 5 JUIN 1986. Nous aurons certainement encore du travail pour d'autres journées de ce genre dans le courant du mois de juin ou au début de juillet. Mais ceci sera le grand coup d'envoi!

Nous aimerions pendant cet été vouer un soin tout special à nos hôtes, et cela comprend, bien entendu, le service des chambres. Ce serait une grande aide de savoir à l'avance qui de vous sera là, à quel moment de l'été, pour participer à ce service-là.

Du 19 au 25 avril, nous avons accueilli à Mountain House une centaine de délégués à un symposium qui se tenait à Montreux. Ces hôtes étaient logés et avaient le petit déjeuner et payaient un prix d'hôtel. Plusieurs amis sont venus de Suisse et de l'étranger pour assurer toutes les tâches nécessaires au bon fonctionnement de la maison. Nous avons profité de leur présence pour parler de différents aspects pratiques concernant l'été. Avec Molly Orchard, Claire Dunn et Irene Owens, qui étaient venues spécialement d'Angleterre, nous avons composé une lettre qui s'adresse tout particulièrement aux amies d'autres nations dont nous espérons qu'elles seront des nôtres cet été pour le travail du "Housekeeping". Nous y mentionnons deux idées que nous aimerions vous transmettre aussi:

1. Chaque jour, l'équipe du service des chambres pourrait envoyer une déléguée travailler dans un des autres domaines de la maison: service de table, cuisine, thé, etc. Cela contribuerait à faire de Mountain House un foyer, et cela nous permettrait de pouvoir penser plus concrètement aux besoins divers de la maison.

2. Nous pourrions décider d'avoir le plus souvent possible, chacune d'entre nous, un repas avec des jeunes. Nous pourrions ainsi remédier au fait que beaucoup regrettent: notre peu de contact avec d'autres générations.

Venez donc nombreuses le 5 juin, et nous pourrons ainsi commencer ensemble cet été qui s'annonce plein de promesses.

RETROSPECTIVE

Du 18 au 25 mai, la Société de développement de Caux organise une exposition sur les 80 dernières années de la station. On peut la visiter entre 14h. et 18h. et le samedi 24 mai, de 10h. à 20h.

DEPART INATTENDU

Eliane Stallybrass

Nous avons appris la triste nouvelle du décès, le 28 avril dernier, de notre ami John Söderlund, de Suède. Il était à l'hôpital, où il se remettait d'une pneumonie et d'une crise cardiaque. Les médecins l'avaient autorisé à rentrer ce jour-là à la maison. Beaucoup d'entre nous se souviendront de lui. Il avait des liens étroits avec la Suisse, grâce à sa belle-fille, Sylvie, mais aussi par tout le temps et l'énergie qu'il a consacrés à Caux, pendant et hors des conférences. Il va nous manquer particulièrement à Genève, où il était un fidèle de "l'équipe du BIT". Avec sa longue expérience de syndicaliste doublée d'un grand amour pour l'Afrique, il s'y était fait beaucoup d'amis.

Nouvelles rassemblées par Eliane Stallybrass